

Religion.—Les sauvages de cette réserve sont tous méthodistes. Ils ont une église dans laquelle un office est célébré tous les dimanches par le révérend M. Anderson.

Tempérance.—Les sauvages ont presque tous cessé de faire usage de spiritueux. Il y en a bien un ou deux qui boivent des liqueurs alcooliques lorsque l'occasion se présente, mais il y a une amélioration sensible de ce côté,

Observations générales.—Les perspectives de prospérité n'ont jamais été plus brillantes pour les habitants de cette réserve. La récolte, cette année, a été assez abondante.

J'ai, etc.,

A. W. WILLIAMS,
Agent des sauvages.

PROVINCE D'ONTARIO.

MOHAWKS DE LA BAIE DE QUINTÉ,

MARYSVILLE, 27 août 1898.

L'honorable

Surintendant général des Affaires des Sauvages,
Ottawa.

MONSIEUR,—J'ai l'honneur de vous présenter mon rapport annuel pour l'exercice expiré le 30 juin 1898.

Réserve.—La réserve de Tyendinaga est située dans le comté de Hastings, et a une superficie de 17,000 acres.

Ressources.—Les ressources sont l'agriculture et l'élevage des bestiaux. Il y a de riches pâturages et de bonnes prairies dans les limites de la réserve.

Statistique vitale.—La population comprend 378 hommes, 403 femmes et 447 enfants. Il y a eu 38 naissances et 16 décès; deux personnes se sont jointes à la bande et deux l'ont quittée,—soit une augmentation totale de 22. La mortalité a porté sur les enfants et les vieillards.

Santé et hygiène.—La santé des sauvages de cette bande a été, somme toute, assez bonne; il n'y a eu aucun cas de maladie épidémique ou contagieuse dans le cours de l'année. Les règlements sanitaires établis par le département sont observés.

Occupation.—Comme je l'ai déjà dit, les principaux moyens d'existence des sauvages de cette peuplade sont l'agriculture et l'élevage des bestiaux. La récolte promet d'être abondante. Un grand nombre de femmes font du jardinage et fabriquent du beurre.

Bâtiments, bétail et instruments aratoires.—Les bâtiments sont en bon état. Le bétail est bien soigné. La plupart des sauvages sont amplement pourvus d'instruments aratoires modernes.

Enseignement.—Deux cents trente-trois enfants vont à l'école. Il y a 4 maisons d'école, et l'enseignement y est donné par des institutrices munies de diplômes de 3^e classe. Le cours d'études autorisé est suivi. Les élèves font assez de progrès. Les parents tiennent tous à ce que leurs enfants reçoivent une bonne instruction. Un grand nombre d'enfants fréquentent l'école de Deseronto.

Religion.—Les sauvages de cette peuplade appartiennent à l'Eglise d'Angleterre, à l'exception de 45 d'entre eux, qui sont presbytériens et qui se sont construits une église en bois. Ceux qui appartiennent à l'Eglise d'Angleterre ont deux églises en pierre et une maison d'école de mission, où l'office divin est célébré. Une amélioration s'est produite, durant l'année dernière, relativement aux exercices religieux. Les écoles du dimanche ne laissent rien à désirer. Il y a trois offices tous les dimanches, et un